

---

## INFORME DE PRESIDENCIA

Estimados Asambleístas,

Como ya es costumbre, nuestras Asambleas se realizan por medios virtuales, para evitar los desplazamientos de nuestros delegados de los clubes del interior del país, que son realmente muchos, y además el caótico tránsito de la ciudad de Asunción. También ha sido una costumbre en los últimos años hacer una suerte de resumen de nuestras principales acciones, con ocasión de la Gala del Atletismo. El video que pasaremos en esta Asamblea es el mismo que pasamos en aquella ocasión, y tiene por objetivo rememorar los principales ejes del trabajo realizado en el año 2024, último año del periodo de mandato anterior.

No podemos dejar de aprovechar nuevamente la oportunidad para agradecer a Silvio Oregonni por los años de dedicación a nuestro deporte. Silvio ya no forma parte del equipo del Comité Ejecutivo de la gestión iniciada el 1 de enero del corriente año, pero si fue parte importante, desde la función de Secretario General, en el periodo 2021-2024.

Dicho esto, podemos resumir el año 2024, como el año de cosecha. De cosecha de frutos de una siembra que no se inició en 2021, sino antes, en 2015, cuando se aprobó el primer plan estratégico de la Federación. Ese plan, que con algunos altibajos, se ejecutó durante el periodo 2017-2016, y fue actualizado a inicios del 2021, dio sus primeros frutos en el año 2024. El atletismo venía subiendo sus estándares y el año 2024 ha sido un punto culminante de dicho crecimiento. Y también una vara muy alta que nos hemos puesto para el periodo 2025-2028 que se inicia.

Las principales acciones de la Federación pueden ser resumidas así:

- Desarrollo: reactivación del convenio con el Ministerio de Educación y Ciencias respecto del Kids Athletics y una alianza con la Secretaría Nacional de Deportes para llevar los JEEN a todos los departamentos del país.

- Gobernanza: activación de las comisiones para el mejor desarrollo de la actividad del Comité Ejecutivo.
- Alto Rendimiento: gran número de medallas obtenidas en eventos internacionales y una respuesta importante de participación en nuestro Gran Prix de cierre de la temporada.

En lo que respecta al Desarrollo, el Kids Athletics ha sido nuevamente la punta de lanza de nuestra actividad de promoción del atletismo en todo el país. El trabajo de Carmen Moral, Teresa Moran y Fernando Zerquera es encomiable, así que de la presidenta de la Comisión de Desarrollo, Patricia Martínez. Y los resultados están a la vista:

- Un tercer lugar a nivel mundial en “World Mille Challenge” de la celebración del Kids Athletics Day
- Más de 1200 docentes recibieron capacitación en “Kids Athletics”
- Más de 30.000 niños participaron de las actividades que organizamos y que organizaron los mismos docentes capacitados

**- DOCENTES CAPACITADOS KIDS ATHLETICS 2024**

**ACTIVIDADES 1° SEMESTRE ENERO- JUNIO**

<b>1° FECHA CAPCITACIÓN PROFESORES ESCUELAS ABIERTAS</b>	<b>CANTIDAD</b>
FEMENINO	29
MASCULINO	125
<b>2° FECHA CAPCITACIÓN PROFESORES MILLE CHALLENGE</b>	
FEMENINO	80
MASCULINO	40
<b>ACTIVIDADES 2° SEMESTRE AGOSTO - OCTUBRE</b>	
FEMENINO	708
MASCULINO	301

<b>DOCENTES</b>	<b>FEMENINO</b>	<b>TOTAL</b>	
			29
			80
			708
			<b>817</b>

<b>DOCENTES</b>	<b>MASCULINO</b>	<b>TOTAL</b>	
			125

**FEDERACION PARAGUAYA DE ATLETISMO**

Avda. Eusebio Ayala y RI 6 Boquerón  
 CP 1910 Asunción – PARAGUAY  
 Sitio web: [www.fpa.org.py](http://www.fpa.org.py)  
 Correo electrónico: [fpa@rieder.net.py](mailto:fpa@rieder.net.py)  
 Tel: +595 986 779 781

	40
	301
	466

**TOTAL  
CANTIDAD DE NIÑOS PARTICIPANTES A NIVEL NACIONAL**

<b>1° FECHA</b>	<b>CANTIDAD FEMENINO</b>	<b>cantidad</b>
	Mile Challenge <b>TOTAL</b>	<b>2800</b>
<b>2 ° FECHA</b>	<b>CANTIDAD FEMENINO</b>	<b>cantidad</b>
	Inicial FEM	2301
	<b>1° CICLO/ FEM</b>	<b>2944</b>
	<b>2° CICLO/ FEM</b>	<b>2904</b>
	<b>3° CICLO/ FEM</b>	<b>2245</b>
	<b>N. MEDIO FEM</b>	<b>640</b>
		<b>Total 11034</b>

	<b>TOTAL LAS DOS FECHAS FEMENINO</b>	<b>13834</b>
--	--------------------------------------	--------------

<b>1° FECHA</b>	<b>CANTIDAD MASCULINO</b>	<b>cantidad</b>
	MILE CHALLENGE	
	<b>TOTAL</b>	<b>5200</b>

<b>2 ° FECHA</b>	<b>CANTIDAD MASCULINO</b>	<b>cantidad</b>
	Inicial MAS	2122
	<b>1° CICLO/ MAS</b>	<b>3066</b>
	<b>2° CICLO/ MAS</b>	<b>2991</b>
	<b>3° CICLO/ MAS</b>	<b>2346</b>
	<b>N. MEDIO MAS</b>	<b>1225</b>
		<b>Total 11750</b>

	<b>TOTAL LAS DOS FECHAS MASCULINO</b>	<b>16950</b>
	<b>GRAN TOTAL</b>	<b>30.784</b>

En cuanto a los JEEN, hemos organizado, con fondos provenientes de la SND, una etapa en cada departamento, menos en Central y Presidente Hayes, que se unieron a la Capital, con una extraordinaria participación.

El total de participantes de la Etapa Departamental, que es la base, porque luego en la Etapa Regional y en la Final, no son sino los mismos atletas de la Etapa Departamental, fue de más de 2.200 jóvenes de 12 a 14 años.

Demás está decir que en lo que respecta al Desarrollo continuamos con la actividad de nuestras escuelas de atletismo que, como veremos seguidamente, son un factor fundamental en la obtención de medallas cuando nos refiramos al alto rendimiento.

En lo que respecta a la Gobernanza, tal vez es el aspecto en el que no hemos logrado todos los objetivos trazados, no solo para el año 2024, sino incluso para todo el periodo 2021-2024, sin embargo, la implementación efectiva de las Comisiones, en especial las de Desarrollo y Alto Rendimiento, permitieron llegar a los resultados en las otras áreas de trabajo que tenemos establecidas. Nuestro Tribunal de Integridad fue llamado, lamentablemente, en tres ocasiones a entender en casos de infracción a nuestros reglamentos. Uno de los casos fue resuelto antes de finalizar el año 2024, en tanto que los otros dos están en las últimas etapas de sus respectivos procesos.

Dentro de este ámbito, debemos recordar que hemos recibido un donativo de la Fundación Internacional de Atletismo, que nos permitió adquirir dos camionetas con capacidad para 12 pasajeros cada una que, con algunos problemas propios de vehículos de segunda mano, estuvieron siendo usadas para nuestras actividades nacionales y la participación internacional de nuestros atletas.

También hay que destacar la entrada como patrocinante de Indufar, gracias a las gestiones de la señora Celia Gómez y de One More por las gestiones de Myrta Doldán. Ambos patrocinios, nos permiten mejorar la calidad del servicio que brindamos a nuestros atletas de élite.

---

Finalmente, en lo que respecta al Alto Rendimiento, aunque no tuvimos un comienzo auspicioso, pues volvimos sin medallas del Campeonato Iberoamericano de Atletismo, celebrado en Cuiabá, luego cambio el panorama y cerramos un año con récord histórico de medallas obtenidas:

- Campeonato Sudamericano de Ruta:
  - Medalla de Bronce en Milla: Leticia Añazco
- Campeonato Sudamericano de Maratón:
  - Medalla de Plata: Fátima Vázquez
  - Medalla de Bronce: Derlys Ayala
- Campeonato Sudamericano de Trail:
  - Medalla de Plata en Trail Classic: Rocio Nathalia González
- Campeonato Sudamericano U20:
  - Medalla de Oro en Decatlón: Alexander Männel
  - Medalla de Bronce en Salto Largo: Christopher Thiessen
- Campeonato Sudamericano U23
  - Medalla de Oro en Lanzamiento de Jabalina: Lars Flaming
  - Medalla de Plata en Heptatlón: Ana Paula Arguello
  - Medalla de Bronce en Lanzamiento de Jabalina: Fiorella Veloso
  - Medalla de Bronce en 1500 metros: Ricky Dos Santos
  - Medalla de Bronce en Posta 4 x 100: Gustavo Mongelos, Anhuar Duarte, Kevin Mendieta y Jhumiler Sánchez
- Juegos Escolares Sudamericanos
  - Medalla de Oro en Lanzamiento de Jabalina: Enso Sisa
  - Medalla de Oro en Pentatlón: Lara González
  - Medalla de Oro en Impulsión de la Bala: Saul Schneider
  - Medalla de Plata en Lanzamiento de Jabalina: Tatjana Wiebe

Un total de 15 medallas en un solo año, que destacan por un lado el trabajo de nuestros entrenadores de base y por otro lado el apoyo que recibimos del COP, para las categorías mayores, y de la SND para todas las restantes.



## FEDERACION PARAGUAYA DE ATLETISMO

Avda. Eusebio Ayala y RI 6 Boquerón  
CP 1910 Asunción – PARAGUAY  
Sítio web: [www.fpa.org.py](http://www.fpa.org.py)  
Correo electrónico: [fpa@rieder.net.py](mailto:fpa@rieder.net.py)  
Tel: +595 986 779 781

---

Estimados amigos, este es un resumen de lo que se ha vivido en el año 2024, que ha sido sin lugar a dudas uno de los más auspiciosos de la Federación en mucho tiempo, pero que implica un compromiso para todos nosotros de hacer algo más aún por nuestro deporte, a fin de colocarlo en el sitio que le corresponde.

Muchas gracias a todos.

Asunción, 26 de marzo de 2025



**Gerardo Acosta**  
**Presidente**